

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO LIBERAL DE LA MAÑANA.

AÑO XXXVI

peseta al mes en Murcia y fuera 4
trimestre

Domingo 3 de Junio de 1894. Núm. 12,708

5 céntimos un número al día; atrasa
do 50.—Todo pago es adelantado.

CENSOR ECLESIASTICO: DR. D. MANUEL CAMACHO FARRUCHA

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid.
Roldós y C.ª, Cebrián y C.ª, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS,
SAN CRISTOBAL, 7, Y MONTIJO, 13

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61, París.—
John F. Jones y C.ª, 31 bis, Faubourg Montmartre, id.—Y otros

Gula práctica de la mujer EMBARAZADA
se vende á una peseta, calle de S. Cristóbal, 7.

LA PAZ DE MURCIA.

Decía anteanoche "El Correo":
"Quisiera, al parecer, nuestro colega LA PAZ que nosotros, por el hecho de ser católicos, escribiésemos constantemente con el incensario en la mano dispuestos ha sabumar á los hombres de su partido."

No, no queremos incensarios, ni pretendemos imponer nuestra opinión al colega; pero esto no impide el que opinemos que así como el periódico dedicado á la ciencia médica, ó el destinado á jurisprudencia, etc., etc. no tratan de otras materias, el llamado católico y publicado bajo los auspicios del Prelado, que no es político, ni contrario á estas ni las otras entidades políticas, nos parecía no debía ocuparse mas que de asuntos religiosos, morales y de suma enseñanza, y caso de tocar incidentalmente asuntos locales ó políticos, hacerlo con las formas y maneras que emplea el orador en púlpito, ó el confesor en el confesionario, esto es, con palabras sencillas, de atracción, con buenos consejos y enseñanzas para catequizar al que considerase equivocado: en fin, con las formas y maneras que usaba el Redentor y siguieron sus Apóstoles; huyendo de frases molestas, señalando el error é indicando el remedio, y siendo un modelo periodístico de comedimiento.

Dicho esto pasamos adelante. Para contestar á sus preguntas esperamos nos diga "El Correo," si el Gobierno ha faltado á las leyes que nos rigen, porque si las ha cumplido no será culpa de él el malo que crea que ha hecho, sino de estas

Dice que braman de verse juntas las palabras *Diario liberal y católico*; pruébenos en que faltamos al catolicismo al pertenecer al partido liberal; señale los errores que hemos defendido, y díganos de cuando acá rechaza la iglesia esta ni la otra forma política, para que el que esté afiliado en la liberal, no pueda ser á la vez tan católico por lo menos como "El Correo."

Después de todo, siendo la base de esta discusión las censuras de nuestro colega al Sr. López Puigcerver, por haber, según él, dividido al partido liberal, lo cual parece que lamenta; si el ser liberal debe ser malo, cuando dice que braman de verse juntas las palabras *Diario liberal y católico*, todo lo que redunde en contra de los liberales, todo lo que pueda destruirlos, lo deberia aplaudir, y en vez de censurar al Sr. López Puigcerver, alabarle por la desunión que dice ha traído.

Como no hemos negado que aquí existen algunos liberales que como no acepten el Sr. López Puigcerver, pues ya se dieron sus nombres, y lo que hemos dicho se refiere á que la mayoría no piensa de ese modo, no podemos aceptar especie de reprimenda que nos dirige el Sr. Bermúdez en su carta "El Diario," y no nos extende-

mos, mas pues no estamos por dar pié para escribir variaciones sobre el mismo tema, cuando no hay asunto sobre que llenar algunas cuartillas.

Entre las omisiones de que adolecería nuestra reseña de ayer, como todo aquello que se confía á la memoria, se nos olvidó decir que también brindó nuestro amigo D. Tomás Palazón, dedicándolo á nuestro amigo y jefe local señor Esteve, al jefe del partido señor Sagasta y á su apreciable hijo, y por la Virgen de la Fuensanta.

Venimos recibiendo el periódico quincenal que publica en Puerto-Rico nuestro paisano D. Fernando López Tuero, como órgano de la asociación de agricultura y con el título de "La Reforma agrícola." Ni una vez hemos leído en él otros escritos que aquellos que se rozan con la agricultura y los bancos, etc., sin que trate nunca de política ni políticos.

Así debían ser todos los periódicos especiales, para que no se les pudiera decir, "zapatero, á tus zapatos."

La gira á la Fuensanta celebrada anteayer fué un acto puramente familiar y amistoso, no fué un acto verdaderamente político; quizá por esto, aquellos de nuestros amigos que lo han dirigido se creían eximidos de lo que "El Diario" cree olvido, porque desatención no esperamos lo sueñe tratándose de personas que rinden culto cariñoso á la prensa.

Fué tan familiar y amistoso aquel acto, que en él no hubo nada de los recelos ni disgustos á que alude el mismo "Diario," en su sección "Lo del día"; entre los allí reunidos reinó fraternal unión, y respecto al núcleo principal todos sienten el mismo respeto y acatamiento.

No tuvo apariencias de gira, sino que así lo fué en realidad, como podría verificarla "El Diario," con otros amigos si tratasen de obsesuar á un huésped de su especial predilección.

Copiamos de "La Correspondencia de Valencia":

"En la sesión que celebró anoche la Sociedad de Amigos del País se trató con gran extensión del asunto de los derechos de exportación del capullo de seda. La comisión, formada por los Sres. Irazo, Barrucci, Estellés y Sanz Breinón, está conforme con que se derogue la ley de Junio de 1892, que impuso dichos derechos, y en que se fomenta la plantación de moreras, estudiando el modo de compensar á las fábricas de filatura de los perjuicios que les irroga la ventajosa competencia extranjera. El Sr. Calabuig formuló voto particular sosteniendo los derechos de exportación del capullo, quedando el asunto sobre la mesa para discutirlo más ampliamente en la sesión próxima, que se verificará el 13 del próximo Junio.

La Cámara Agrícola de Valencia elevará á las Cortes una exposición en el sentido de que debe derogarse la ley de 1892."

CORRESPONDENCIAS.

Madrid 1.ª

Los Diputados y Senadores catalanes

interesados en la cuestión ferroviaria, estuvieron á las tres de la tarde en la presidencia del Consejo, conferenciando con el Sr. Sagasta, con objeto de pedirle al Gobierno apoyo para las compañías.

El Sr. Bornell, Diputado por Cataluña, expuso la necesidad de que se les presten auxilios á las citadas compañías, porque no solo interesa ya esta cuestión á los accionistas y obligacionistas, sino á la industria, á la agricultura, al comercio, y á los demás intereses generales del país.

Dijo que ellos no llevaban soluciones concretas; porque querían dejar al Gobierno libre el campo, al objeto de que tuviera mas libertad de tomar una resolución que armonizara todos los intereses.

El Sr. Sagasta contestó que el Gobierno ya se había ocupado de este asunto en diferentes Consejos de Ministros, por virtud de exposiciones que habían dirigido al Gobierno las compañías, pero que no había podido tomar un acuerdo definitivo por las circunstancias excepcionales de la cuestión, pero puesto que hoy reclaman apoyo otros intereses nacionales, convendrá, que los accionistas y obligacionistas se pongan de acuerdo con las compañías, y que formulen una aspiración concreta.

Terminó diciendo que el Gobierno, por su parte, se ocupará del asunto en el próximo Consejo de Ministros, y buscará una solución que armonice todos los intereses.

El Sr. Chavarri, como representante de la industria siderúrgica, se declaró dispuesto á hacer sacrificios en pró de los intereses de España.

CONGRESO.

Un Diputado de la mayoría presenta una exposición en contra de los tratados de Comercio.

El Sr. Ministro de Ultramar, de uniforme, subió á la tribuna, y leyó los presupuestos de la Isla de Cuba.

El Sr. Bergamín explica su anunciada inrerpelación sobre la política del Gobierno en Málaga.

Censura la destitución de la Diputación de aquella provincia, cuya real orden dice que no ha tenido otro objeto que destituir á los Diputados conservadores.

Le contestó el Sr. Ministro de la Gobernación, é intervino para alusiones el Sr. Peralta, que defendió la real orden dictada, por el entouces Ministro de la Gobernación.

ORDEN DEL DIA.

Sin discusión se aprueba el dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de ley, disponiendo que todos los archivos, bibliotecas y museos del Estado, sean servidos por individuos del cuerpo de archiveros, bibliotecarios y actuarios.

LA CUESTION ARANCELARIA.

El Sr. Romero Robledo continúa su interrumpido discurso, y dice, que se propone tratar la cuestión arancelaria, sin recurrir á números y estadísticas, que siempre resultan enojosas.

Trata con los mismos argumentos de ayer la cuestión del tratado con Alemania, exigiendo nuevamente la responsabilidad á todo el Gobierno, de la forma en que se han llevado á cabo las negociaciones y no al Sr. Ministro de Estado, á quien sus compañeros de gabinete cargan la responsabilidad.

Se extienden en consideraciones, para demostrar lo desventajoso que resulta para España el dicho tratado, que por fortuna no han ratificado nuestras Cortes.

Terminó diciendo que si el Gobierno y la mayoría aprueban el tratado de Comercio con Alemania, cediendo á imposiciones extranjeras, contraerán aquellos la gran responsabilidad de haber causado

grandes é irreparables perjuicios á la industria y producción nacional española.

Le contestó el Sr. Moret, diciendo que no seguirá los pasos del Sr. Romero Robledo, empleando un lenguaje inusitado en el parlamento español, pero que atendiendo á esto mismo no podrá prescindir de que su discurso resulte de tonos duros.

Assume para sí toda la responsabilidad que pueda venir de la aprobación de los tratados y contesta á todos los cargos que contra el Gobierno dirigió el Sr. Romero.

La sesión del Senado ha sido muy breve y ha carecido en absoluto de interés.

En el Congreso se ha reunido la comisión de actas acordando por 6 votos contra cinco declarar grave la de Chantada.

Los accionistas y obligacionistas de los ferrocarriles visitarán á los ministros.

Perpín

Menudencias.

El Sr. Sagasta participó ayer tarde á sus compañeros de gabinete que el domingo próximo se celebraría Consejo de Ministros para examinar y discutir ampliamente el presupuesto de ingresos. Tiene el Sr. Sagasta verdaderos deseos de que los presupuestos se presenten á las Cámaras y se aprueben, para legalizar nuestra situación económica. El lunes próximo leerá el Sr. Ministro de Hacienda en el Congreso los presupuestos generales del Estado. Así lo hemos oído asegurar á quien tiene motivos para saberlo.

En cuanto á los presupuestos de Cuba esta tarde dará lectura de ellos en el Congreso el Sr. Ministro de Ultramar. Por el nuevo presupuesto quedan restablecidas en el Ministerio de Ultramar las dos Direcciones generales que suprimió el señor Maura. Dícese también que en esos presupuestos se contienen importantes reformas como son la de suprimir el recargo impuesto á los vinos peninsulares por su antecesor Sr. Maura, reduciendo el derecho de importación al que fijó el Sr. Romero; deducir en favor del Estado el 50 por 100 del impuesto de consumos sobre los ganados, estableciendo á la vez un impuesto sobre la ganadería, del que también percibirá el Tesoro el 50 por 100; reducir los derechos de exportación de los tabacos y recargar la importación de saajo y otras carnes en conserva procedentes de la República Argentina. Hay grandes esperanzas de que los presupuestos de Ultramar sean bien recibidos, y por las noticias que de ellos se tienen han causado buena impresión á los que como los Diputados cubanos y puertorriqueños tienen especial interés en el asunto. No decimos nada referente á los sucesos que ayer hubieron de desarrollarse en la Cámara popular, porque todavía no ha terminado su discurso el Sr. Romero Robledo, y es conveniente aguardar á que concluya para formar juicio.

Falera.

Madrid 1.ª de Junio de 1894.

España en fin del siglo.

Bajo la dirección del reputado escritor D. Juan Valero de Tornos, ha empezado á publicarse en Madrid una obra titulada *España en fin del siglo*.

Para que nuestros lectores puedan formar juicio de lo que será esta obra, á continuación publicamos los trabajos que han de figurar en ella, y el nombre de los autores.

España política.—D. Emilio Castelar.
España industrial.—D. Juan Navarro Reverter.

El teatro en fin del siglo.—D. Antonio Sánchez-Pérez.

El político en fin del Siglo.—D. Ramón Rodríguez Correa.—

La España literaria.—D. Eugenio Selles.

La crítica en fin del siglo.—Don Pedro Bofill.

La España artística en fin del siglo.—Don Mariano de Cavia.

La España científica en fin de siglo.—Don José Rodríguez Monrelo.

El periodismo en fin del siglo.—Don Juan Valero de Tornos.

España en fin del siglo llevará profusión de grabados y retratos de los principales personajes de la política, de las artes, de las ciencias y de la industria.

El tomo primero, correspondiente á Madrid, se pondrá á la venta un día de estos, y lleva los trabajos siguientes:

La España científica, por don José Rodríguez Monrelo.

Madrid histórico, por don Ricardo J. Catarineu.

Madrid industrial, por don Antonio Montenegro, Ingeniero.

Lleva, además, 150 grabados de fábricas é industrias de Madrid.

Para las señoras.



TRAJE DE PASEO.

El elegantísimo cuanto inédito modelo de traje para paseo que hoy aparece en nuestras columnas, es la reproducción exacta de la última creación del célebre modista vienés Mr. Voltey y que seguramente será del agrado de mis lectoras.

El traje se confecciona con crespón de la China color rosa y se compone de falda redonda adornada en la parte inferior con once jaretas, que caen unas sobre otras, y que son de unos tres centímetros y medio de ancho.

El cuerpo entallado por detrás y frunciendo ligeramente en el delantero, está rodeado á la altura del pecho por cinco jaretas como las de la falda.

Mangas globo formadas por jaretas hasta el codo, ceñidas en el antebrazo y rematadas por un puño fantasía bordado de oro. Cinturón y cuello lo mismo que los puños.

Sombrero de paja adornado con tres lazadas de cinta rosa y un ramo de flores silvestres en la copa y con escarapelas en el ala que es levantada por delante.

Antes de terminar anunciaré á mis queridas lectoras que en este mismo mes comenzaremos á publicar, además de los modelos de trajes algunos grabados de labores femeniles con su correspondiente explicación.

Angelita

VARIEDADES.

Consuelo eterno.

Pugno por desasirme de sus brazos, y sus brazos me aprietan y me enlazan; en vano huyo, por que siempre miro de mi tormento la visión escuálida, la escuálida visión de mis horrores, entristecida y blanca!

Lloro y suplico, y ella inexorable sus brazos de mis hombros no levanta,

al tiempo que con lúgubre quejido prorrumpie enamorada,
—yo deseo tu bien, yo calmo ansiosa el dolor infinito que te amarga,
la pena que te hiela y que te aflige; en fin, calmo tus ansias.
Olvídese á mis brazos la doncella que llora de su amor la suerte aeiaga, el joven que ya siempre ve perdida por el vicio su fama,
vengan á mí, aquellos que no comen seres perdidos que sin rumbo vagan, soy de todos la madre de consuelo, soy la muerte, venid; todo en mí acaba,
Emilio Martini Ponzoa.

Semblanza.

¿Jóven?—Diez y seis abríles
¿Estatura?—No es muy baja
¿Cabello?—Fino y sedoso
¿Frente?—Tersa y despejada
¿Ojos?—Como dos luceros
¿Los dientes?—Como de nácar
¿La boca?—Cual boca de ángel.
¿La cara?—Ni dibujada
¿El cuerpo?—Airoso, elegante
¿El talle?—Cual una palma
¿Los piés?—Son casi invisibles
¿Las manos?—Pequeñas, blancas
¿Su mirada?—Angelical
¿Su voz?—Argentina, clara
¿Toca el piano?—Muy bien
¿Viste?—Cón suma elegancia
¿Ademanos?—Distinguidos
¿Educación?—Esmerada
¿Su conversación?—Amena
¿De talento?—No está escasa
¿Tiene adoradores?—Mil:
de uno sé, que la idolatra.
Y no me pregunte más
que aquí hago fonda... y parada.
M. N.

NOTICIAS.

Leemos en «El Liberal de Alicante»: «En el tren procedente de Murcia llegó ayer mañana á esta capital el diputado á Cortes D. José Sagasta, hijo del ilustre jefe del partido liberal y presidente del Consejo de Ministros.

En la estación fué recibido por el Gobernador civil de la provincia Sr. Morés, secretario Sr. Mora Florín, el conocido comerciante Sr. Pritz y otras muchas personas.

El Sr. Sagasta, á quien acompañan el Sr. D. Anacleto de Pablos y el médico señor Bustamente, se alojó en el Gobierno civil, donde acudieron á saludarle el Alcalde Sr. Gadea y muchos otros amigos y correligionarios.

Correspondiendo á la galante invitación del Sr. Pritz, el Sr. Sagasta y sus compañeros con el Gobernador civil y el Alcalde, se trasladó por la tarde, á la magnífica quinta «Buena Vista» que los Sres. de Pritz poseen en la huerta, donde fueron obsequiados por éstos con un esplendido banquete.

El Sr. Sagasta regresará hoy á Murcia.»

Dice «El Correo de la Noche»: «Se nos asegura, por personas al parecer bien enteradas, que asciende á 10,000 pesetas cada trimestre, la cantidad asignada para material en las oficinas para las obras de defensa contra las inundaciones.»

En el Gobierno civil se han recibido para su aprobación los presupuestos, adicional y ordinario del Ayuntamiento de Calasparra.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento de oficial de primera clase de la sección interventora de esta delegación de Hacienda hecho á favor de D. Manuel Boada, habiéndose designado para desempeñar dicho cargo á D. Crispulo Álvarez.

La guardia civil de Fortuna ha detenido en una posada de Abanilla á José Alonso Abellán y á Juan Carpena Martínez como presuntos autores de la extracción de quince quintales de esparto de aquellos montes comunales.

Ayer mañana celebró sesión la junta provincial del censo.

Han sido nombrados auxiliares de la agencia ejecutiva de consumos del extrarradio D. Eduardo Romero Soler y don José López Grau.

Ayer se despacharon en la Tienda-Asilo 180 raciones de arroz, judías y patatas.

D. Manuel López Díaz ha solicitado del Sr. Gobernador permiso para celebrar cuatro corridas de novillos en la plaza de esta ciudad en los días 17, 24, 29 de Junio y 1.º de Julio próximos.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública de niños de Cañadas de San Pedro D. José Clares Martínez.

Esta tarde la música de la Casa Misericordia tocara en el paseo de la Glorieta de 6 á 8 escogidas piezas.

Dice «El Eco de Cartagena»: «El conocido profesor de Murcia, nuestro amigo D. Pascual Martínez Palao, ha escrito dos magníficos y útiles libros titulados el uno Enseñanzas para niños y el otro Enseñanzas para niñas de los cuales libros hemos oido hacer grandes elogios
Conocido es el nombre del Sr. Martínez Palao en el campo de la pedagogía, en el cual ha cosechado valiosos frutos; así que no nos admira que dicho señor haya escrito dos libros buenos; hace mucho tiempo que sabe enseñar y escribir.»

El Excmo. Ayuntamiento de esta capital, ha gastado en obras por administración en la semana que fina en el día de la fecha, lo siguiente:

Reparaciones en varias calles, pesetas 288 83 céntimos.
Id. en el jardín de Floridablanca, 49.
Id. en la escalera principal de la Audiencia, 75'58.

En 325 arrobas cal 0'20, 68.
En 10 cargas arena de mezcla 2'87, 28'70.
En 18 fanegas yeso moreno para la Audiencia, 10.

En 9 id. id. id. para Floridablanca, 8.
En alquiler de madera para andamiages en el Teatro Romea, 67'90.

En id. id. id. en la Audiencia, 12'48.
En tablones y cañizo para la Audiencia, 75'80.

En estiércol para abono en Floridablanca, 18'70.
En 105 metros adoquín de recerco 1'75, 183'75.

En 30 metros piedra machacada 4'25, 127'50.—Suma 977'44.

Nota: Las listas nominales y el detalle de estas cuentas, se encuentran de manifiesto en el vestíbulo del Excmo. Ayuntamiento.

Murcia 2 de Junio de 1894.—El Alcalde, Miguel G. Basza.

Recomendamos la nueva casa para viajeros, establecida en la calle de Fuencarral, 17, 2.º, en Madrid, donde estos encontrarán magníficas habitaciones y un buen trato.
Pueden llevar nuestra recomendación nuestros amigos.

Nuestro querido amigo el director del Colegio de San Antonio D. Antonio Morales, es padre de un niño que ha venido al mundo con toda felicidad.

De todas veras felicitamos al Sr. Morales y á su apreciable esposa por tan fausto suceso.

Ayer salió para Granada á asuntos propios nuestro compañero de redacción y amigo D. Adolfo Balboa.

Vecinos de Alquerías se nos han quejado del mal estado de la calle Mayor de aquel pueblo, que se halla intrasitable para todo servicio, tanto que los que por aquel pueblo iban á los inmediatos, prefieren rodear para evitar un vuelco.

El onso es que la composición no sería difícil si aquel Alcalde de barrio la intentara, pues los vecinos se prestan á contribuir y hasta el Ayuntamiento si se le pidiera una ayuda no se podría negar á darla.

Dé prueba de mas celo aquella autoridad local y se lo agradecerán sus convecinos.

Rectificación.

En la carta de Garci-Fernández que ayer publicamos, la frase atribuida al *Espartero* es «¡mas cornás da el hambre!» y no la que por falta de corrección aparecía impresa.

Uno de estos días se hará el relevo de los destacamentos de caballería que hay en Cartagena, Alicante y Castellón, marchando á la primera de dichas poblaciones fuerza del re-

gimiento de Sigunto, y á las otras dos del de Sesma.

Parece que los maestros de Lorca han adoptado el acuerdo de cerrar las escuelas y entregar las llaves al Gobernador civil de la provincia, en vista de que no pueden recabar de la Alcaldía el pago de sus atrasos.

La junta central de clases pasivas ha concedido las pagas de supervivencia á la viuda de D. José Pérez, portero que fué de esta Delegación de Hacienda.

Ayer tarde en el tren correo salió para Madrid D. José Sagasta, habiéndole despedido en la estación férrea gran número de nuestros amigos y correligionarios.

La guardia municipal denunció ayer á un vecino de esta ciudad por arrojar aguas sucias en la vía pública.

Audiencia.

Juicio por jurados señalados para mañana:

Sección primera: Un del juzgado de Tortana por el delito de homicidio contra Miguel Méndez, defensor Sr. Cernares, procurador Sr. Gonzalez.

Sección segunda: Un del juzgado de Cartagena por igual delito contra Blas Martínez Baños, defensor Sr. Barrachina, procurador Sr. Gaudia.

La sisografía.

Entretención nocturna, cada lámina sin recortar 10 céntimos, recortada 50, calle de San Cristóbal, 7.

En Caravaca la guardia civil ha capturado á Jesús Torvijo que se haba fugado de la Casa de Misericordia.

En la Delegación de Hacienda se recibió ayer tres libramientos del ministerio de la Gobernación importantes 2,000 pesetas y uno del de Hacienda por valor de 449.

Dice un colega: «Varios colonos que traen hortalizas á vender á la lonja, se quejan de que además de las muchas gabelas que de antiguo hay establecidas en dicho mercado, este año, al pagarles los bultos que venden á las compañías exportadoras, no les abonan éstas las fracciones menores de un real, sin razón ninguna que justifique este descuento.

También se descuentan 5 kilos por cada saco de embalaje, cuando apenas si pesan la mayoría de ellos un kilo.

Deben nuestros ediles echar alguna mirada por la lonja y corregir los abusos que existen y que denunciamos, procurando no se hagan esos descuentos tan sin razón.»

El reparto de premios á los alumnos de las clases del Círculo Católico, que mas se han distinguido por su aplicación y comportamiento durante el curso de 1895-94, no podrá verificarse como se pensaba esta noche, por no estar aun terminadas las listas con los nombres de los alumnos.

A los que están en descubierto en el pago de sus suscripciones les rogamos una vez mas las abonen.

La sociedad de redención á metálico «La Previsora de padres de familias», ha reconstituido su junta directiva en la forma siguiente: Presidente, D. Francisco Javier Barros y Rodríguez, Director, D. Luis Massa y Martínez, Vocal-subdirector, D. Ricardo Massa y Martínez, Vocal-secretario, don Rafael Espinosa y Gómez.

Esta Sociedad, cuyo crédito ha ido en aumento desde su fundación, seguirá sus trabajos con el mismo esmero con que hasta ahora le ha valido la confianza ilimitada de que goza en toda España, asegurando más y mas el éxito de sus operaciones, el continuar al frente de tan importante sociedad su inteligente y honrado director y fundador, don Luis Massa y Martínez, y la valiosa cooperación que le prestarán los nombres de los Sres. Barros y Espinosa, Abogado del ilustre Colegio de Sevilla y Procurador respectivamente, cuyos dos cargos vacantes han venido á ocupar dichos señores.

El Delegado en Murcia, D. Rafael Almazán y Martín, S. Cristóbal, 7.

Se ha concedido la gratificación de 12 años de efectividad al primer teniente de la escala de reserva D. Joaquín Ruiz Franco, que presta sus servicios en la zona de reclutamiento de Murcia, núm. 20

Los periódicos taurinos hacen grandes elogios de las corridas celebradas en Arañez y Antequera, en las cuales ha estado oportunísimo *suerrita*, en particular en Arañez en la que tardó para despachar sus tres toros siete minutos siendo objeto de una gran ovación.

Se han empezado a vender en la plaza de Abastos las primeras peretas de este año, cotizándose en la lonja á 16 y 18 reales arroba.

Ha regresado á Sevilla nuestro querido amigo el Sr. D. Juan de Alcaráz (Albacete) y director de la importante y acreditada asociación «La Previsora de paños de familia» D. Luis Massa y Martínez.

Ha quedado abierto el pago de los haberes correspondientes al mes de Mayo último á los Maestros de primera enseñanza de Cartagena.

Han sido nombrados médicos honorarios de la Beneficencia provincial D. Ignacio Martínez López y D. Francisco Ayuso Andreu.

Hoy se repartirá el primer número del «Anunciador Mercantil» que ya se ha publicado en otras épocas.

Tarjetas y papel de esquelas

CON LUTO DE NOVEDAD. San Cristóbal 7, Murcia.

El Sr. Gobernador, con muy buen acuerdo, no ha concedido aún permiso para que se verifiquen las próximas novilladas, por no conocer el personal de las cuadrillas y no tener conocimiento de las condiciones del ganado.

Ha salido para Madrid, el conocido agente de bolsa y cambios de la Certe, nuestro muy querido amigo D. Emilio Belmar y Luque.

El mercado de hijuela del Contraste está muy poco animado, se cotiza de 50 á 70 reales libra, según clase.

Este año se habrán vendido como unas 14.000 libras de hijuela, que al precio medio de 20 pesetas, suman la importante cantidad de 280.000 pesetas.

La producción no ha sido muy grande este año, por los temores que había de que se pagara mal este artículo.

El «Boletín Oficial» publica una relación de las operaciones facultativas que practicará el ingeniero D. Fernando B. Villasante, en la mina de los términos de La Unión y de Cartagena, desde el día 6 del corriente al 7 del mes de Julio.

Café del Siglo

Sorbetes de mantecado, fresa, leche merengada y otros á 50 ctmos, jorochata de chufas, id. de almendra y limón, Ponches de limón y cerveza á 25 ctmos. Se sirven á domicilio.

Matadero.— Reses reconocidas y sacrificadas en el día de ayer: 5 Terneros, 1 Cabrito, 7 Machos, 15 Cabras, 77 Corderos, 3 Carneros.

PESCADERIA.— Clase del pescado reconocido y expendido durante el día de ayer. Lecha, Mero, Jurel, Atún, Reches, Magres, Sardina, Doblada, Mujol, Bonitor, Ajaputas, Bug, Salmonete, Merluza, Alacha, Dorada, Espetones, Serviola.

INSCRIPCIONES.— En los juzgados municipales se registraron ayer las siguientes.

Table with 3 columns: Nactos, Mats, Defs. Rows for Catedral and San Juan.

Table with 3 columns: Nactos, Mats, Defs. Row for TOTAL.

ULTIMA HORA

El diario nocturno, hasta en un almuerzo familiar quiero encontrar disimulamientos, que solo y habiendo motivo, podría hacerse patente en un acto puramente político.

Dicho diario olvida que hoy no hay precedencias y que donde quiera que vaya el jefe local, y sean los que sean los que le acompañen, allí está el partido liberal.

Con conjeturas á su gusto llena un buen trozo el referido diario para hablar de las acras de Murcia y llega hasta á anunciarnos un retraimiento, y si no ha querido pronosticar terremotos y otros cataclismos será porque lo dejará para otro día.

«El Nocturno» ha tenido buen cuidado de callar á lo que le decíamos el día 1.º para no confesar que había dicho lo que antes negó haber escrito: solo se ocupa de otros sueltos posteriores, y acerca de lo que nos dice nos toca replicarle que las aves que llaman de paso, tenga por seguro que por propio interés harán lo que al nuestro convenga, como lo han hecho MUCHAS VECES y una de ellas cuando se elevó la consignación para las obras á 2.500.000 ptas. mientras el padre de M. Hechos, amigo, desmienten todas sus revolvas suposiciones.

Telegramas.

Servicio de la Agencia Autógrafa.

(DE AYER TARDE)

Madrid 2. 10 y 15 m.

Continúa produciendo comentarios los alcances que tiene el discurso del Sr. Silvela. El del Sr. Cánovas no tiene importancia.

En Lisboa no ha ocurrido hoy caso alguno.

En Sofía el populacho trató de linchar al presidente Milleff, la policía lo retiró ya moribundo con gran trabajo.

Se cree que en vista de la actitud del público, el Gobierno acordará pagar dos premios mayores por el último sorteo de lotería.

La catástrofe de Espluvins sigue causando triste impresión; van extraídos veinte cadáveres y se siguen los trabajos de descombrar, en la seguridad de encontrar algunos mas.

Se han producido desórdenes en Italia contra el Sr. Crispi, por la condena del Diputado Sr. Felice. Los manifestantes arrojaron una bomba orsini sobre la policía, pero no explotó.

(DE ESTA MADRUGADA.)

11 y 30 n.

En el Senado el Sr. Elduayen combatió las ideas emitidas por el Sr. Moret.

En el Congreso contestó el señor Aquilera censurando duramente á los periódicos contrarios al Sr. Moret.

En Roma ha sido impuesto el capelo al Cardenal Sr. Sáncha.

Hoy se ha presentado al Congreso el dictamen sobre el bill.

En el Congreso han sido notables los discursos de los Sres. Silvela y Sagasta.

El primero censuró ligeramente la actitud de los conservadores y dijo que el Gobierno liberal debía continuar.

El segundo defendió elocuentísimamente á los Ministros, dejando la responsabilidad á los conservadores.

Intervinieron los Sres. Gamazo y Cánovas y resultó una sesión importante.

Siguen apareciendo heridos en Espluvins.

En Lisboa dos casos: están contentísimos por la desaparición de la enfermedad.

El cólera hace estragos en la Meca.

BOLSA DE MADRID.

Table with 2 columns: Description and Price. Rows for Cotización oficial de ayer, 4 p. 100 inter. perpetuo c., Id. id. fin de mes., Id. ext perp. c., Id id. fin de mes., Cubas 1886, Acc. Banco de España, Id. Comp. arr. tab., París á la vista, Londres á la vista.

CALENDARIO PARA HOY.

JUNIO

Sol sale á las 4 y 58 m.—Ponese á las 7 y 18 t. Luna á las 4 y 59 m.—Ponese á las 8 y 24 n.

3

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL DE HOY.

El Purísimo Corazón de María, s. Isaac monje mr. y sta. Clotilde reina.

VELA Y ALUMBRADO.

En S. Nicolás por D.ª Tiburcia Romero y Jorquera de Palarea y su hija D.ª Mercedes. CULTOS.

La devota novena que en honor del Sagrado Corazón de Jesús viene celebrándose en la parroquia de S. Juan Bautista, terminará hoy domingo, con función en la que estará S. D. M. manifiesto por mañana y tarde, predicando el Sr. cura de dicha parroquia.

Los ejercicios del mes dedicado al Sagrado Corazón darán principio mañana lunes por la mañana a las siete y por la noche al toque de oraciones; el último día se celebrará función y comunión de regla, que se anunciará oportunamente.

—Hoy domingo á las cinco de la tarde continuará en la iglesia del Carmen la novena á su Titular, predicando sobre el tema «Origen de los antiguos carmelitas y significación mística del Monte Carmelo», D. Mariano Ortiz Romero, coadjutor de San Antolín. La Estación á Jesús Sacramento será ofrecida en esta novena por D. Antonio Rebollo y esposa, en sufragio de sus padres é hijos don Joaquín y D.ª Soledad.

—Los piadosos y reverentes cultos que en la iglesia parroquial de San Antolín consagra el centro del Apostolado de la Oración al Santísimo Corazón de Jesús, se hace todos los días con exposición del Santísimo Sacramento por mañana y tarde en la siguiente forma;

Por la mañana á las 6 y media se expone S. D. M. y continuadamente Estación, Lectura del día, Misa rezada, Oraciones y Precos del Ejercicio y Reserva.

Este acto se aplicará en todo el mes en sufragio de las almas del Pbro. Sr. D. Joaquín Cánovas Bellando y de su Sra. madre doña María de los Dolores Bellando del Villar.

Por la noche al toque de la Oración se expone el Augusto Sacramento, siguiendo el Rosario, Trisagio, Ejercicio, Letanía y Reserva.

Los domingos 24 de Junio y 1.º de Julio el ejercicio de la mañana comenzará á las 9 y á las 4 y media de la tarde el correspondiente á la noche, quedando expuesto S. D. M. la mañana para las funciones solemne de S. Luis Gonzaga y del Divino Corazón que tendrán lugar respectivamente en dichos días.

Desde el día 23 se leerá con el ejercicio de la noche la Novena al Sagrado Corazón.

El referido domingo 1.º de Julio, último día de novena y función principal del Sagrado Corazón, predicará por la mañana el señor D. José Vivanco Clares, Cura Párroco de S. Andrés de esta Capital, y por la tarde el Sr. D. Mariano Molina, Capellán del Hospital Provincial de S. Juan de Dios.

La Comunión general del Apostolado del mes Junio, será el domingo 10 á las 7 y la correspondiente al mes de Julio, á la misma hora del repetido primero de este mes día de la función principal de la Asociación.

—El martes cinco de los corrientes dará principio en la iglesia de religiosas de San Antonio de esta ciudad, el solemne novenario de su patrón y titular, el cual tendrá lugar en la forma siguiente: Todas las mañanas á las ocho, se descubrirá á Su Divina Majestad, diciéndose á continuación misas rezadas, en todas las medias horas hasta la una, después de la misa de diez se leerá la novena, y por la tarde á las cinco, se hará la solemne, rezándose el Santísimo Rosario y la visita al Sacramento, después se cantará un motete y se leerá la novena, terminando con los gozos del Santo y la reserva.

El miércoles 13, día de la gran festividad del glorioso Santo, se dirán misas rezadas desde el toque del alba hasta la una con acompañamiento de órgano, á las seis se dará la comunión general, y á las diez tendrá lugar la función principal, á la que asistirá como piadosamente tiene de costumbre, el Excmo. Ayuntamiento, siendo oficiada por la brillante orquesta y voces de la Santa Iglesia Catedral, la cual ejecutará antes de la función un gran sintonía y después oficiará las voces la gran misa del inspirado D. Fernando Verdú, estando encargado del panegírico el Sr. D. Melquiades Sánchez, cura propio de la iglesia parroquial de Santa Eulalia, y por la tarde en la última novena el Sr. D. Antonio Sánchez Avilés, coadjutor de la referida parroquia.

En todos los días de la novena estará la vela y habrá misa mayor el día 7 á las ocho de la misma.

—Hoy á las 10 de su mañana, tendrá lugar en la Capilla de la parroquia de Sta. María la mayor de esta ciudad, la solemne

función al Santísimo Sacramento del altar; que su Ilre. Cofradía Sacramental y de Animas de la mencionada Parroquia dedica á su Titular y Patrón, de conformidad á lo determinado en sus Estatutos; predicando las glorias de tan augusto Misterio el Sr. Dr. don Bartolomé López del Castillo, Cura propio de la dicha parroquia.

Para mayor solemnidad asistirá la capilla de música de la Sta. Iglesia Catedral.

SEÑORES IMPRESORES

Se venden todas las existencias de tipos comunes, cuerpos 6, 8, 10, 12 y 20, así como las titulares, orlas, clichés, blancos, imposiciones, filetería de bronce y demás útiles que se empleaban en la confección de «El Correo de la Noche». Todo en magnífico estado de conservación y la mayor parte nuevo.

Precios baratísimos

Plaza del Poeta Zorrilla,

(antes Crédito Público.)

Horas para la venta: de 8 á 12 de la mañana y de 2 á 7 de la tarde.

BANCO AGRÍCOLA Y URBANO

DE

VALENCIA

Sociedad Cooperativa de Seguros mútuos reunidos y de anticipos á los propietarios de fincas rústicas y urbanas, medieras y arrendatarios.

Agente en Murcia D. Carlos Iglesias, San Antonio, 24.

PAPEL DE VASARES

de varios dibujos y baratos, calle de San Cristóbal 7,

GRANDES OLEOGRAFÍAS

para cuadros, Mapas de España de Coello y Valverde Calle de S. Cristóbal, 7.

ANUARIO DEL COMERCIO

DE 1891

Libro utilísimo para toda clase de personas. Se vende calle de San Cristóbal, 7, Murcia.

La Unión

SOCIEDAD DE SEGUROS

fundada en Londres en 1714.

Compañía de Seguros sobre la Vida

legalmente autorizada en España.

Capital. pesetas. 11.250.000

Fondos de reserva. 86.814.140

Representada en Murcia por el agente D. Carlos Iglesias, San Antonio, 24. 2

Agendas

de buena encuadernación, á mitad de precio, calle de San Cristóbal, 7.

MARMOLEJO advertisement featuring a bottle image and a list of ailments treated by the medicinal wine, such as stomach issues, rheumatism, and various pains.

